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股票简称：万华化学    股票代码：600309    公告编号：临 2016-36号 

万华化学集团股份有限公司 

定向增发投资者交流内容公告 

本公司董事会及全体董事保证本报告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或重大遗漏，

并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

一、会议时间：2016年 9月 13日 9:30-11:30 

二、会议地点：万华集团会议室 

三、会议出席人员： 

万华化学管理层：总裁廖增太，常务副总裁兼财务总监、董事会秘书寇光武 

东方花旗股权销售组：盛少华、冯兵、唐诗云、吴卓谦、王嘉乐、郭斐瑜 

参加调研的投资者：国鑫投资、青岛城投、鹏华基金、烟建集团、上海趵朴投资、

深圳前海恒兆亿基金、山东省农业银行、齐鲁中泰资本等 100余家机构及个人投资者 

四、会议内容： 

会议主要内容为万华化学管理层回答投资者的提问，调研内容归纳如下： 

1、发行时间的大致安排？ 

答：本次发行初步安排在 9 月 29 日完成定增询价，在 10 月 11 日完成缴款，10

月 17/18日完成本次发行。 

2、石化板块主要包括的产品？ 

答：石化产品包括丙烯、MTBE、环氧丙烷、新戊二醇、丙烯酸及酯等产品。 

3、本次定增的 PC 项目投产进度安排，以及未来的产品竞争力？ 

答：PC 项目预计 2017 年上半年完成 7 万吨的建设，2018 年底前完成全部 20 万

吨的建设，目前通过银行贷款已经垫付部分项目资金。 

PC与 MDI不同，更注重下游的应用开发。万华化学已经对下游的应用开发技术方

面研究了 4年的时间。中试应用情况不错，大装置应用情况目前不确定。 

PC在全球范围内进入了盈利周期，万华化学对 PC未来的产品质量有信心。 



 2 

4、MDI 未来市场情况？ 

答：聚合 MDI最近价格涨到 16,000元/吨，相比去年涨幅很大。中国 MDI市场供

应大于需求，但是从全球的角度来讲，目前产能和需求保持在合理水平。 

5、万华化学在多元化业务发展的整体思路情况？ 

答：万华化学走的是相关多元化道路：即高技术、高附加值、一体化的相关多元

化，相关指的是市场相关、技术相关等。万华化学主要聚焦于新材料，以市场需求为

导向、技术为核心、人才为推动力等，致力于把万华化学建设成国际上一流的新材料

化工企业。 

万华化学致力于研究如何提升公司的可持续能力。1、万华化学不遗余力地践行

核心价值观，以务实为重心，重视团队建设。2、万华化学的创新能力不断增强，公

司是第一批国家发改委创新百强企业。3、基地建设有成效，产品业务不断发展，逐

渐培育客户对万华化学的信任。 

6、公司在石化板块业务的竞争优势？ 

答：在产业链角度上，石化板块为未来精细化发展提供平台；从产业布局上来讲，

码头提供了得天独厚的条件。MDI产业、六大事业部产业、石化产业都是公司的业务

板块。 

万华化学的竞争优势：公司具有产业链优势和产业布局优势，万华化学采取生产

与贸易相结合的方式，将石化板块业务做大。1、生产方面优势：设备高端、领域切

入准确、精细化、精益制造能力优势明显。万华化学在水溶性涂料发力等情况体现了

石化板块可以为未来深加工、精细化发展奠定基础。万华化学码头的地理优势也是其

中一个竞争力，码头为原材料运输、接货、采购提供很大的便利；2、贸易方面优势：

LPG产品方面，万华化学正铺开贸易业务，与 LPG产商签订独家代理协议。 

7、公司规划如何发展特种化学业务？ 

答：特种化学方面万华化学培育了多年，如 ADI 事业从 1999 年开始研发，其他

一些产品也都在研发阶段，遵循高技术、高附加值的原则，万华化学在技术方面投入

很大。未来特种化学业务将依然保持较高速度的增长。 
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8、未来除了现有产品，其他产品的发展规划？ 

答： 万华化学同步投资和发展其他产品，如 SAP、水性涂料、聚醚等，其他较为

小众的产品如特种胺、异丁烯为原料的 MMA、PMMA 等产品。 

总的来说，万华化学会利用现在已有的工业园，深入产业链，拉长产业链，发展

符合万化战略发展要求的产品。 

9、LPG 货源供应如何？ 

答：未来中东和美国的 LPG出口量增加较多，整体供应比较充足。 

10、公司可以进行债权融资，为何考虑非公开发行？ 

答：公司自 2000年 IPO过后，万华化学这几年发展全部采取负债性融资的方式，

目前资产负债率在 68%左右的水平，资产负债率超越 70%之后，在银行贷款方面会受

到诸多限制。 

未来万华化学的 5 转变中，有一点是逐渐转向有机发展+收购兼并的发展战略。

因而，公司目前致力于降低资产负债率。 

资产负债率可以通过降低投资或者增加资本金的方式实现。首先，我们未来会一

直不断投资，因而降低投资不可行；资产负债率降低还可以通过增加资本金的方式来

实现，这就是我们选择定增的原因。 

11、万华化学对未来的产业收购是否有规划？ 

答：目前没有明确的标的，但万华进行产业并购一定遵循以下原则：首先，收购

标的要与万华化学的产业和战略相关；其次标的要有可持续发展能力；再者，标的的

价格要合适；最后，公司投资对标的所在地没有偏好，国内国外的标的都可以考虑。 

 

万华化学集团股份有限公司 

2016 年 9月 20日 


